

Peningkatan Softskill Penulisan Tugas Akhir pada Mahasiswa Program Studi Manajemen Bencana Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Budi Luhur Melalui Pelatihan Penggunaan Mendeley

Improving Final Assignment Writing Soft Skills for Students of the Disaster Management Study Program, Faculty of Economics and Business, University of Budi Luhur Through Training on Using Mendeley

Endah Sri Wahyuni^{1*}, Yuphi Handoko Suparmoko¹, Hayatul Khairul Rahmat¹

¹ Universitas Budi Luhur, Jakarta, Indonesia

Email: endah.swahyuni@budiluhur.ac.id

*Corresponding Author

Abstract

Writing citations is very crucial in a scientific work because writing techniques and citations describe the quality of the scientific work we create. Therefore, it is important to introduce the citation application to students in the Disaster Management Study Program, Faculty of Economics and Business, Budi Luhur University. The aim of this community service activity is to introduce the use of the Mendeley application to students and provide motivation to write quality scientific papers with correct citations. Increasing students' ability to cite scientific papers will increase students' ability to complete their final assignments later.

Keywords: Mendeley; Scientific Papers; Thesis; Student.

Abstrak

Penulisan sitasi sangat krusial dalam sebuah karya ilmiah karena teknik penulisan dan sitasi menggambarkan kualitas dari karya ilmiah yang kita buat. Oleh karena itu, menjadi penting mengenalkan aplikasi sitasi pada mahasiswa di Program Studi Manajemen Bencana Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Budi Luhur. Tujuan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk mengenalkan penggunaan aplikasi Mendeley kepada mahasiswa dan memberikan motivasi menulis karya ilmiah yang berkualitas dengan penulisan sitasi yang benar. Dengan meningkatnya kemampuan mahasiswa dalam sitasi dari karya ilmiah akan meningkatkan kemampuan siswa dalam mengerjakan tugas akhir nantinya.

Kata Kunci: Mendeley; Karya Tulis Ilmiah; Tugas Akhir; Mahasiswa

Pendahuluan

Perkembangan teknologi dan informasi memiliki dampak positif pada berbagai sisi kehidupan termasuk dunia penulisan akademik. Perguruan tinggi adalah tempat akademisi menorehkan kemampuannya menulis karya ilmiah, diantaranya adalah mahasiswa yang diharuskan untuk menyusun karya ilmiah selama masa penyelesaian. Karya ilmiah berupa skripsi, tesis, disertasi merupakan tulisan yang harus disusun agar tercipta atikel akademik yang original dan autentik (Rahmat, 2023; Baarik et al., 2023; Hasrian et al., 2023; Wilyanti et al., 2023). Dalam penulisannya, melibatkan penggunaan referensi dari berbagai sumber karya ilmiah yang lain, hal ini disebut sitasi.

Penulisan sitasi sangat krusial dalam sebuah karya ilmiah, karena teknik penulisan dan sitasi menggambarkan kualitas dari karya ilmiah yang kita buat. Seringkali ditemukan kesalahan dalam menulis sitasi, misalnya tidak mengikutsertakan referensi pada daftar pustaka setelah

mengutip sebuah pernyataan dalam jurnal atau buku. Kesalahan penulis ini dapat dianggap sebagai tindakan plagiarisme, baik itu disengaja ataupun tidak disengaja.

Oleh karenanya, agar karya ilmiah yang dibuat tidak terjaring plagiarisme, penting bagi mahasiswa mengetahui cara menulis sitasi yang benar. Penyusunan referensi dapat dilakukan secara manual atau menggunakan Software Mendeley. Mendeley adalah software yang dapat membantu penulisan sitasi dan daftar pustaka pada karya ilmiah, dengan manajemen dan jaringan sosial akademis sehingga memudahkan pengaturan publikasi hasil penelitian secara online serta menemukan update publikasi paling mutakhir (Nurbaya, 2023; Prihastomo et al., 2023; Wicaksono et al., 2023). Dengan menggunakan Mendeley, penulis akan lebih mudah untuk mengambil sumber dan isi tulisan dari sumber pustaka, baik secara manual maupun secara otomatis perangkat lunak Mendeley.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka diperlukan pelatihan peningkatan soft skills penggunaan Mendeley pada mahasiswa Program Studi Manajemen Bencana Fakultas Ekonomi dan Bisnis sebagai pendukung penulisan tugas akhir. Pelatihan ini bertujuan mengenalkan penggunaan aplikasi Mendeley kepada mahasiswa dan memberikan motivasi menulis karya ilmiah yang berkualitas dengan penulisan sitasi yang benar.

Metode Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian ini bertujuan untuk mengenalkan penggunaan aplikasi Mendeley kepada mahasiswa dan memberikan motivasi menulis karya ilmiah yang berkualitas dengan penulisan sitasi yang benar. Dalam pelaksanaan kegiatan dilakukan, tim melakukan beberapa tahap kegiatan yaitu persiapan, pelaksanaan, evaluasi serta pelaporan. Dengan alur pelaksanaan seperti pada **Gambar 1**.



Gambar 1. Alur Pelaksanaan

Hasil dan Pembahasan

Dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini, mahasiswa diarahkan untuk mengunduh dan menginstal aplikasi Mendeley. Proses instalasi Mendeley sangatlah mudah. Instalasi Mendeley dapat dilakukan dengan mendownload aplikasi Mendeley di <https://www.mendeley.com>. Setelah didownload, diinstall di laptop atau komputer. Mahasiswa kemudian masuk pada tahap mengaplikasikan Mendeley dalam penulisan karya ilmiah dengan bantuan Microsoft Word. Sebelum memulai membuat daftar pustaka dengan menggunakan data atau file yang terdapat dalam Mendeley, terlebih dahulu pastikan bahwa Mendeley Desktop maupun Mendeley Web sudah terintegrasi di dalam perangkat lunak (Ms. Office) pengolah kata yang kita miliki (Akbar et al., 2024; Aprilyanto et al., 2023; Ardinata et al., 2023; Febrina & Rahmat, 2024; Ma'dika & Rahmat, 2024; Pratama et al., 2024; Rahmat, 2024; Rahmat et al., 2024; Saputra & Rahmat, 2024).

Untuk membuat sitiran dari daftar referensi yang telah tersimpan di dalam Mendeley, ikuti langkah-langkah berikut ini: (1) Aktifkan tab References di MS Word; (2) Klik Insert Citation dari toolbar MS Word; (3) Klik Go to Mendeley, untuk mengaktifkan/ membuka Mendeley. Selain Go to Mendeley, bisa pula dengan langsung menuliskan judul referensi/ file pada kotak tersedia, lalu tekan Enter. Didemonstrasikan juga kepada mahasiswa proses penginputan secara manual pada Mendeley dalam menambahkan referensi. Setelah mahasiswa praktik membuat daftar pustaka dengan aplikasi Mendeley, mereka kemudian diarahkan untuk mengisi kuisisioner terkait pelatihan yang diberikan. Pengisian kuisisioner ini penting untuk mengetahui seberapa jauh kebermanfaatannya pelatihan yang telah dilakukan, dan melalui pretest-posttest ini dapat diketahui tingkat pengetahuan mahasiswa sebelum dan sesudah dilaksanakannya kegiatan pengabdian. Diharapkan dengan adanya hasil kuisisioner, dapat menjadi bahan evaluasi bagi kegiatan pengabdian berikutnya (Albar & Mastiah, 2023; Rusli et al., 2023; Pamungkas & Rahmat, 2023). Adapun dokumentasi kegiatan tersebut dapat dilihat pada **Gambar 2**.



Gambar 2. Dokumentasi Kegiatan

Kesimpulan

Dari hasil uraian pembahasan di atas, dapat disimpulkan bahwa kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bertujuan untuk mengenalkan penggunaan aplikasi Mendeley kepada mahasiswa dan memberikan motivasi menulis karya ilmiah yang berkualitas dengan penulisan sitasi yang benar berjalan dengan lancar dan mahasiswa bisa mengaplikasikan dalam penulisan tugas akhir dan tugas perkuliahan lainnya.

Daftar Pustaka

- Akbar, A. A., Dwiningtias, H., & Rahmat, H. K. (2024). Urgensi Koordinasi dalam Organisasi Tanggap Darurat Bencana di Indonesia: Sebuah Tinjauan Pustaka. *Journal of Current Research in Disaster Response and Emergency Management*, 1(1), 15-20.
- Albar, J., & Mastiah, M. (2023). Pelatihan Mendeley Terhadap Peningkatan Kemampuan Sitasi Pada Mahasiswa Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar. *Dedikasi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(1), 10-18.
- Aprilyanto, A., Widana, I. D. K. K., Subiyanto, A., & Rahmat, H. K. (2023). Pemulihan

- Pascabencana Tsunami 2018 Guna Mendukung Program Pembangunan Daerah Kabupaten Pandeglang. *Jagratarra: Journal of Disaster Research*, 1(1), 25-32.
- Ardinata, R. P., Susanti, R., & Rahmat, H. K. (2023). Media Sosial dan Pengaruhnya Terhadap Minat Berkunjung Wisatawan di Kawasan Wisata Chinangkiak Dreampark Solok Sumatera Barat. *Altasia Jurnal Pariwisata Indonesia*, 5(1), 1-9.
- Baarik, M. H. A., Sianipar, I., Kusumadjati, A., Alfarasyi, A. R., Rahmat, H. K., & Rahmi, T. N. (2023). Pelatihan Pemanfaatan Teknologi Software Microsoft Nearpod sebagai Media Pembelajaran di Sekolah Dasar. *Indonesian Journal of Emerging Trends in Community Empowerment*, 1(1), 15-20.
- Febrina, I., & Rahmat, H. K. (2024). Motivasi Kerja Sumber Daya Manusia dalam Organisasi: Sebuah Tinjauan Pustaka. *Journal of Current Research in Humanities, Social Sciences, and Business*, 1(1), 29-34.
- Hasrian, H., Rifaldi, M., Fiorella, A., Febianto, Y., Chetwynd, A. P., & Rahmat, H. K. (2023). Edukasi Urgensi Ilmu Pembukuan dalam Bisnis bagi Calon Wirausahawan Muda di MAN Lumajang. *Jurnal Relawan dan Pengabdian Masyarakat REDI*, 1(2), 67-72.
- Ma'dika, Z. P., & Rahmat, H. K. (2024). Peran Manajemen Karir dalam Proses Peningkatan Kinerja Karyawan dalam Suatu Perusahaan. *Journal of Current Research in Management, Policy, and Social Studies*, 1(1), 1-8.
- Nurbaya, N. (2023). PELATIHAN PENINGKATAN SOFT SKILLS PENGGUNAAN MENDELEY PADA MAHASISWA PRODI PENDIDIKAN BIOLOGI FKIP UNIVERSITAS CENDERAWASIH SEBAGAI PENDUKUNG PENYUSUNAN TUGAS AKHIR. *PAKDEMAS: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 199-204.
- Pamungkas, H. Y., & Rahmat, H. K. (2023). UPAYA PENYELESAIAN SENGKETA BARANG MILIK NEGARA BERUPA ASET TANAH PASCA GEMPA LOMBOK 2018 MELALUI PENDEKATAN PERSUASIF BERBASIS HAK ASASI MANUSIA [THE EFFORTS TO SETTLEMENT OF STATE-OWNED PROPERTY IN THE FORM OF LAND ASSETS POST THE 2018 LOMBOK EARTHQUAKE THROUGH A PERSUASIVE-BASED HUMAN RIGHTS APPROACH]. *Al-Ihtiram: Multidisciplinary Journal of Counseling and Social Research*, 2(1), 1-10.
- Pratama, J. P., Dewo, L. P., & Rahmat, H. K. (2024). Model Sinergitas Pentahelix dalam Rangka Pengurangan Risiko Bencana di Indonesia: Sebuah Tinjauan Pustaka. *Journal of Current Research in Disaster Response and Emergency Management*, 1(1), 1-6.
- Prihastomo, Y., Winanti, M. P., Himmy'azz, I. K., Napitupulu, B. J. B., Kumoro, D. F. C., Sestri, F., ... & Ahadi, Y. (2023). Pelatihan Pemanfaatan Mendeley Guna Mendukung Manajemen Referensi Mahasiswa Semester Akhir. *Jurnal Abdimas PHB Vol*, 6(3).
- Rahmat, H. K. (2023). Penggunaan Layanan Bimbingan Klasikal Guna Meningkatkan Literasi Kebencanaan Bagi Siswa [Using Classical Guidance Services To Improve Disaster Literacy For Students]. *Al-Ihtiram: Multidisciplinary Journal of Counseling and Social Research*, 2(2), 83-92.
- Rahmat, H. K. (2024). Development of Nationalism Attitude in The Millenial Generation Through National Defense Education. *Journal of Current Research in Humanities, Social Sciences, and Business*, 1(1), 1-8.
- Rahmat, H. K., Syah, R., & Putra, A. R. (2024). Bantuan Kemanusiaan sebagai Alat Diplomasi Bencana: Sebuah Ulasan di Tengah Menghadapi Krisis Global. *Civil and Military Cooperation Journal*, 1(1), 33-42.
- Rusli, M., Jud, J., Suhartiwi, S., Sariul, S., & Marsuna, M. (2023). Pelatihan Aplikasi Mendeley sebagai Instrumen Citation dan Reference Manager pada Penulisan Karya Ilmiah. *Lambung Inovasi: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, 8(3), 485-492.

- Saputra, I., & Rahmat, H. K. (2024). Evaluasi Kinerja Karyawan dalam Suatu Perusahaan: Sebuah Kajian Kepustakaan. *Journal of Current Research in Management, Policy, and Social Studies*, 1(1), 19-24.
- Wicaksono, A., Boyas, J. R., Zaki, A., & Qurratu'aini, N. I. (2023). Pelatihan Penggunaan Aplikasi Mendeley Untuk Mengoptimalkan Penulisan Karya Ilmiah Mahasiswa. *Ekobis Abdimas: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 4(1), 24-30.
- Wilyanti, L. S., Wulandari, S., Asfahani, A., & Priyanto, P. (2023). Pelatihan Penggunaan Aplikasi Mendeley untuk Sitasi Artikel Ilmiah pada Jurnal Bereputasi Nasional. *Amalee: Indonesian Journal of Community Research and Engagement*, 4(1), 55-64.

